

être une vraie digue serait construite, au moins, autour de la basilique pour la protéger.

Le Congrès de Bourges

La *Semaine religieuse* d'Avignon a publié dans sa "PARTIE OFFICIELLE" no du No 29 décembre, cette note : " Nous croyons savoir que le Congrès tenu à Bourges, en septembre dernier, a été dénoncé à Rome comme attentatoire à la hiérarchie ecclésiastique, à la discipline, et comme ayant émis certaine proposition d'une orthodoxie douteuse."

Le Canada ecclésiastique

Le quinzième volume du *Canada ecclésiastique*, publié annuellement par MM. Cadioux et Derome, est paru il y a quelques semaines. Tous les ans, les éditeurs améliorent cette importante publication qui, avant longtemps, aura atteint le dernier degré de la perfection.

L'année dernière, ils nous ont donné les portraits de tous les évêques des différentes provinces du Canada. Ces portraits en demi-ton sont parfaitement exécutés et donnent à l'Annuaire un mérite nouveau. L'Annuaire de 1901 continue la série en publiant les portraits des premiers évêques de chaque diocèse, de sorte que la collection sera bientôt complète et du plus haut intérêt. On aime à faire connaissance avec l'épiscopat de l'ancien temps, dont on sait les œuvres, mais que les générations actuelles n'ont pu connaître.

Lorsqu'aura été donnée la liste complète de nos évêques canadiens, nous aimerions voir les éditeurs publier le portrait des figures les plus remarquables du clergé canadien, ancien et contemporain, tant régulier que séculier. Il n'en manque pas qui méritent cet honneur et cet hommage rendu à leurs œuvres et à leurs mérites. Le clergé, il ne faut pas l'oublier, est l'auxiliaire et le collaborateur de l'épiscopat. Beaucoup de ses membres ont donc leur place toute marquée, dans cette collection, à la suite de l'épiscopat. Ce complément, avec le temps, donnerait un cachet plus historique et un prix inappréciable au *Canada ecclésiastique*.